

## Ernst Burgbacher

Mitglied des Deutschen Bundestages Parlamentarischer Geschäftsführer der FDP-Bundestagsfraktion Stellvertretender Vorsitzender der Föderalismuskommission II

An die Vorsitzenden der Kommission zur Modernisierung der Bund-Länder-Finanzbeziehungen Herrn Dr. Peter Struck, MdB Herrn Günther H. Oettinger, MdL

- im Hause -



## Dr. Volker Wissing

Mitglied des Deutschen Bundestages Obmann der FDP im Finanzausschuss des Deutschen Bundestages Sprecher für Föderalismusreform II der FDP-Bundestagsfraktion

**Deutscher Bundestag** 

Platz der Republik 1 11011 Berlin

Dienstgebäude

Jakob-Kaiser-Haus Dorotheenstr. 101 10117 Berlin

Tel: (030) 227 – 72595 Fax: (030) 227 – 76167

Email: burgbacher@ fdp- bundestag.de

Kommission von Bundestag und Bundesrat zur Modernisierung der Bund-Länder-Finanzbeziehungen

> Kommissionsdrucksache 142

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Oettinger, sehr geehrter Herr Fraktionsvorsitzender Dr. Struck,

für Ihr Schreiben vom 10. September 2008 und Ihre Bemühungen, eine Schuldengrenze zu erarbeiten, danken wir Ihnen. Unter Punkt 1 bitten Sie das Bundesministerium der Finanzen, ausgehend vom BMF-Vorschlag in der Arbeitsgruppenunterlage 1-07, konkrete Formulierungsvorschläge zu erarbeiten.

Im Unterpunkt 1 bitten Sie des Weiteren, dass das Finanzministerium Formulierungshilfen zur "Ausgestaltung der strukturellen Verschuldungskomponente als in spezifischer Weise inhaltlich konditionierte Sonder- oder Ausnahmeregelung" vorlegen möge.

Ausgehend von der intensiven Diskussion in der Arbeitsgruppensitzung am 3. September 2008 bitten wir Sie, zur Kenntnis zu nehmen, dass bislang in der Unterarbeitsgruppe <u>keine</u> Entscheidung über die Aufnahme einer strukturellen Verschuldungskomponente getroffen wurde. Ganz im Gegenteil haben sich nach unserem Eindruck in der Arbeitsgruppe die Teilnehmer mehrheitlich gegen eine strukturelle Verschuldungskomponente ausgesprochen.

2

Insofern ist auch eine Ausgestaltung der strukturellen Verschuldungskomponente entbehrlich.

Wir bitten Sie daher, dass neben den bereits erbetenen Formulierungshilfen ebenso Formulierungsvorschläge erarbeitet und der Kommission zugänglich gemacht werden, die auf die strukturelle Verschuldungskomponente und mithin auf ihre Ausgestaltung verzichten. Hierdurch ließe sich der in der Sitzung vom 3. September erreichte Diskussionsstand objektiv darstellen.

Mit freundlichen Grüßen

E, Weler

Ernst Burgbacher MdB

Dr. Volker Wissing MdB

hull hum i